
                                                                                          

                                                                              
 

Excelentíssimo Senhor 
Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

 
 
Assunto: Situação financeira das Unidades de Saúde de Ilha 
 
 
O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa. para efeito de admissão, requerimento dirigido ao 

Governo Regional, nomeadamente à Secretaria Regional da Saúde e Desporto 
 
 

Ponta Delgada, 28 de agosto de 2023 

 

 
 

 

 

Com os melhores cumprimentos, 
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Exma. Sra. Secretária Regional da Saúde e Desporto 
 
No passado dia 19 de agosto, a Secretária Regional da Saúde e Desporto garantiu não existirem 

irregularidades na transferência de verbas do Orçamento da Região Autónoma dos Açores 

(ORAA) para as Unidades de Saúde de ilha (USI), justificando que os aumentos significativos do 

passivo destas unidades estavam relacionados com o aumento de despesa superior ao previsto. 

No entanto, os vários Conselhos de Administração das unidades de saúde de ilha justificaram o 

aumento dos passivos com o incumprimento das transferências de verbas por parte do Governo 

Regional. 

Segundo os relatórios de gestão das unidades de saúde de ilha foi possível determinar um 

aumento do passivo, nos últimos dois anos, da Unidade de Saúde de ilha de São Miguel (USISM) 

para 25,5 M€; uma dívida de quase 9M€ da Unidade de Saúde de ilha Terceira (USIT) por 

ausência de transferências do ORAA nos últimos dois anos; o aumento do passivo da Unidade 

de saúde de ilha do Faial (USIF) para 1,5M€ e da Unidade de saúde de ilha do Pico (USIP) para 

5,4M€. 

Considerando que à comunicação social a Secretária Regional da Saúde e Desporto referiu que 

“o governo já pagou 25 milhões de euros”. 

Considerando a importância de se determinar de forma clara quais os motivos relacionados com 

o aumento do passivo das unidades de saúde de ilha. 

 

Assim, nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo 
Parlamentar do BE/Açores solicita a V.ª Ex.ª a seguinte informação: 
 
1 – Qual o valor transferido, até junho de 2023, do ORAA para as USIs de São Miguel, Terceira, 

Faial e Pico?  

2 – Do valor referido na pergunta 1, quanto foi registado pelas USIs em questão na rubrica da 

Demonstração de resultados "transferências e subsídios correntes obtidos"? 

3 – Do valor referido na pergunta 1, quanto foi registado na rubrica do Ativo "devedores por 
empréstimos bonificados e por subsídios não reembolsáveis"? 



                                                                                          

                                                                              
4 – Qual o valor em dívida a fornecedores, com referência a 31 de julho, das Unidades de Saúde 

de Ilha de São Miguel, Terceira, Faial e Pico? 

 

 

Nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo Parlamentar do 
BE/Açores solicita a V.ª Ex.ª os seguintes documentos: 
 
- O balanço e a demonstração de resultados com referência a 30 de junho das unidades de 

saúde de ilha de São Miguel, Terceira, Faial e Pico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ponta Delgada, 28 de agosto de 2023 


